

Église Protestante Unie Antibes – Cagnes
Culte avec les jeunes et les enfants
3ème dimanche de l'Avent
(15 décembre 2024).

Textes proposés:

Sophonie 3/14-18

Phillippiens 4/4-7

Luc 3/10-18.

Traduction : Nouvelle Bible Segond

Chants proposés:

168 : Vous bondirez de joie

417 : Tu peux naître de nouveau

612 : Toi qui aimes

595: Qui donc a mis la table

Moment musical

ACCUEIL - ANNONCE DE LA GRÂCE

Chers parents, chers enfants, chers amis, bonjour et soyez les bienvenus en ce culte fête que nous célébrons avec nos enfants dans cette période de l'Avent.

Grâce, paix, miséricorde vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre sauveur. Amen

Sur la couronne de l'Avent, vous voyez deux bougies allumées, parce que deux semaines se sont déjà écoulées depuis la nouvelle année liturgique. Aujourd'hui nous entrons dans la troisième semaine de l'Avent, mais nous n'allumons pas tout de suite la troisième bougie, un de nos enfants l'allumera le moment venu. Donc c'est une invitation à nous mettre dans l'esprit typique de l'Avent. Esprit qui attend et qui veille sur la venue du Messie, celui qui vient nous apporter la paix, la joie du cœur et le salut.

Écoutons la Parole que Dieu a adressée à son peuple par l'intermédiaire du Prophète Sophonie. (Sophonie 3.14-18)

14 Pousse des cris de joie, Sion la belle ! Lance des acclamations Israël ! Réjouis-toi, exulte de tout ton cœur, Jérusalem la belle !

15 Le Seigneur a écarté de toi les jugements, il a détourné ton ennemi ; le roi d'Israël, le Seigneur est en ton sein ; tu n'as plus de malheur à craindre. 16 En ce jour-là, on dira à Jérusalem : n'ai pas peur, Sion, ne perds pas courage ! 17 En ton sein, le Seigneur, ton Dieu, est un héros sauveur ; Il fera de toi sa plus grande joie ; Il gardera le silence dans son amour, il poussera des cris d'allégresse à ton sujet. 18 Je recueillerai ceux qui sont dans le chagrin, loin des rencontres festives, ceux qui sont restés loin de toi, sur qui le déshonneur pesait comme un fardeau.

Après cette invitation à la réjouissance. Acclamons le Seigneur par nos chants et nos louanges. Utilisons nos mains, nos voix, notre corps pour le Célébrer.

Cantique 168 : Vous bondirez de joie

https://www.youtube.com/watch?v=7G_aWt0ifLs

Une légende raconte qu'à la fin de chaque semaine, la nuit, pendant son sommeil, Dieu visite chaque humain et interroge son âme. Il lui pose la question : Quelle nouveauté as-tu appris ces derniers jours ?

Si l'âme propose une nouvelle compréhension de l'Écriture, ou apporte un nouveau regard sur son prochain, ou présente une nouvelle source de louange, Dieu appelle les anges et réunit la cour céleste pour dire : *Écoutez tous ce que cette âme va vous annoncer.* Il y a alors une grande fête dans les cieux.

Mais si l'âme est silencieuse car elle n'a rien appris, Dieu reste seul dans son ciel, et les anges sont privés de réjouissances.

Je vois invite à la prière

Seigneur, notre Dieu et notre Père, nous voulons reconnaître aujourd'hui que nous sommes habitués à ton Évangile.

Nous ne t'avons pas cherché de tout notre cœur.
Nous t'avons réglementé dans nos habitudes.
Nous avons enfermé notre esprit dans une douce torpeur.
Nous sommes satisfaits de nos petites certitudes.

Nous te remettons notre paresse dans la prière est dans l'étude, qui nous détourne de tes promesses, et augmente nos inquiétudes.

Nous te remettons la routine de notre foi et nos ornières spirituelles, qui nous détournent des combats et nous éloignent de tes appels.
Nous te remettons notre accoutumance à la grâce, et l'oubli de tes visites ; nos fuites loin de ta face, notre errance et nos faillites.

Mais Seigneur, aujourd'hui est un nouveau jour. Nous croyons que tu fais toutes choses nouvelles.
Accorde-nous ce matin : une prière en alerte, la curiosité des enfants, le bonheur des découvertes, la grâce des recommencements. Amen

Cantique 417 : Tu peux naître de nouveau.

<https://www.youtube.com/watch?v=-hvOjv3V7HY>

ANNONCE DE LA GRÂCE

Aujourd'hui, pour nous, retentit la Grande Nouvelle de l'Évangile :

Dieu fait miséricorde, sa bonté n'est pas épuisée, sa bienveillance est notre assurance. La grâce et l'amour de Dieu sont pour nous comme une nouvelle naissance !

Qu'ils nous donnent de renaître à la foi !

Qu'ils inspirent nos pensées, nos paroles et nos pas ! Amen alleluia !

Chantons notre joie et notre reconnaissance

Cantique 276 (AC Je veux te louer...

<https://video.link/w/UlwEd>

Je veux te louer,
toi qui m'as aimé.
Comment m'exprimer
Pour te remercier ?
Refrain :
Tu as rempli ma vie
De joie et d'harmonie,
Oh ! Merci !

PRIÈRE POUR LA LECTURE ET POUR LA RECEPTION DU MESSAGE

Prière :

Seigneur, nous te disons merci pour la joie que tu nous donnes en venant à notre rencontre.
Merci de nous avoir accueilli dans ta grâce et dans ton amour.
Merci de nous avoir pardonné de tous ce que nous avons fait et qui ne se conforment pas à ta volonté.
Merci pour ce moment bénis où nous pouvons nous mettre devant toi avec nos jeunes et nos enfants.
Seigneur, remplit cette assemblée par la présence de ton Saint Esprit.
Et rend nous attentifs au message que tu veux nous transmettre aujourd'hui. Au nom de Jésus merci. Amen.

Philippiens 4.4-7

Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; Je le répète, réjouissez-vous ! Que votre attitude conciliante soit connu de tous. Le Seigneur est proche. Ne vous inquiétez de rien ; mais, en tout, par la prière et la supplication, avec des actions de grâces, faites connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, qui surpasse toute pensée, gardera votre cœur et votre intelligence en Jésus-Christ.

Luc 3.10-18

Les foules l'interrogeaient : « Que devons-nous donc faire ? » Il leur répondait : « Que celui qui a deux tuniques partage avec celui qui n'en a

pas, et que celui qui a de quoi manger fasse de même. » Des collecteurs des taxes aussi vinrent pour recevoir le baptême ; ils lui demandèrent : « Maître, que devons-nous faire ? » Il leur dit : « N'exigez rien au-delà de ce qui vous a été ordonné. » Des soldats aussi l'interrogeaient : « Et nous, que devons-nous faire ? » Il leur dit : « Ne faites violence à personne, n'accusez personne à tort, et contentez-vous de votre solde. » Comme le peuple était dans l'attente, et que tous se demandaient si Jean n'était pas le Christ, il leur répondit à tous : « Moi, je vous baptise d'eau ; mais il vient, celui qui est plus puissant que moi, et ce serait encore trop d'honneur pour moi que de délier la lanière de ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit saint et le feu. Il a sa fourche à la main ; il va nettoyer son aire ; il recueillera le blé dans sa grange, mais il brûlera la paille dans un feu qui ne s'éteint pas. Jean annonçait la Bonne Nouvelle au peuple avec beaucoup d'autres encouragements.

PRÉDICATION

Alors que nous avançons dans la période de l'Avent, qui nous amène à célébrer la fête de Noël. Noël que nous sommes déjà en train de célébrer aujourd'hui avec nos enfants.

La question que nous allons nous poser, c'est : qu'est-ce que nous voulons vivre en cette période de Noël? Quelles sont nos attentes concernant la fête de Noël? Quelles seraient nos aspirations, nos désirs ? Qu'est-ce que nous voulons vivre en famille ou en paroisse? Qu'est-ce que nous désirons pour ceux qui nous sont chers ? Quels sont les rêves que nous avons pour la planète, pour le monde et pour notre entourage ? Comme un enfant qui écrit sur un bout de papier ce qu'il désire pour envoyer au père Noël, chacun de nous au fond de lui-même aspire à quelque chose de beau de nouveau, n'est-ce pas ? Quelque chose qui ranime et qui encourage?

Et bien, les trois textes qui nous sont proposés en ce troisième dimanche de l'Avent nous proposent, je crois, ce dont nous avons vraiment besoin en cette période de Noël. Selon moi, ce qui nous est proposé aujourd'hui peut nous être utile tout au long de notre vie. Et

ce que nous recevrons aujourd'hui pourrait apporter quelque chose de nouveau pour ceux qui nous entourent aussi. Parce que ce que nous vivons avec Dieu, ce que nous recevons de Dieu ne peut ne pas être vu ; et ne peut ne pas avoir des conséquences, ou au moins des interrogations chez les autres aussi.

Alors, qu'est-ce qui est proposé pour nous aujourd'hui et qui peut être reçu comme cadeau que Dieu offre à chacun et à chacune de nous ici présents, pour notre paroisse, pour notre famille ?

Sans plus tarder, voyons ce que chaque texte nous propose comme don, comme sujet de joie et comme encouragement, que nous soyons enfants, jeunes, adultes, parents ou grands-parents.

Je vais commencer par le texte que nous avons lu au début du culte. Le texte qui nous a introduit dans le temps de louange. Les enfants, saviez-vous que les textes bibliques, même s'ils sont rédigés dans des contextes spécifiques de l'époque, sont également rédigés pour nous?

Dans le passage du livre de Sophonie, il y a la promesse de restauration pour la belle ville de Sion, Jérusalem, qui était anéantie du milieu de tant de nations montées en puissance. Mais que Dieu se souvienne, car il restait encore quelques poignées d'hommes et de femmes qui prêtaient oreille à la parole de Dieu et qui espéraient en sa délivrance et à son retour. Et à ceux qui savent se retourner vers Dieu et prêter attention à ses paroles, il dit : "Réjouis-toi, pousse des cris de joie." le Seigneur a écarté de toi les jugements. Tu n'as plus de malheur à craindre. Il fera de toi sa plus grande joie. Il poussera des cris d'allégresse à ton sujet.

C'est étonnant d'entendre ça. Que Dieu danse de joie pour nous. Qu'il fasse de nous sa plus grande joie. Je me demande ce qui le rend si joyeux pour nous. Qu'en pensez-vous ? Qu'est-ce qui fait que Dieu se réjouit pour nous?

Quand nous l'honorons par ce que nous faisons, n'est ce pas ?

En faisant du bien, en faisant preuve d'amour, de respect envers nos parents, nos aînés, nos amis, nos frères, nos sœurs, n'est ce pas ? En apportant de l'aide à ceux qui en ont besoin ?

Dans le passage de l'Évangile de Luc, les gens qui venaient vers Jean pour se faire baptiser lui demandèrent : que devons-nous faire pour aller à la rencontre du Seigneur? Comment devrions-nous nous préparer pour sa venue ? Trois catégories de gens ont posé cette question. Les foules de gens, les soldats, les collecteurs d'impôts.

Quand Dieu agit, quand Dieu parle, il met des gens, des personnes en mouvement. Oui, les foules, en écoutant l'appel de Jean, quittent leur foyer et se déplacent dans le désert pour recevoir le baptême de la repentance en vue de la rémission du péché.

En se déplaçant dans le désert, ils se rendent à la rencontre de Dieu qui vient réparer, restaurer ce qui a été brisé. Qu'est-ce qui a été brisé ? Et bien, c'est notre relation avec Dieu. Qu'elle est la cause de cette rupture ? C'est notre péché. C'est notre péché qui nous sépare de Dieu et qui brise notre relation avec Dieu.

Et le fait de tourner ses pas, son regard vers Dieu permet de rétablir cette relation et permet de retrouver la dignité d'être enfant de Dieu. Enfant libéré, pardonné, réconcilié. Et grâce à cette réconciliation, nous pouvons adopter des comportements dignes et conformes à notre vocation. Car la conversion, le fait de retourner ses pas vers Dieu nous engage également à adopter une nouvelle manière de penser et de vivre.

C'est ce que la foule des gens a demandé auprès de Jean le Baptiste : "Que devons-nous faire?" Que devons-nous faire ? Que devons-nous faire? Et la réponse de Jean : partage ton pain avec ceux qui ont faim. Fais ce qui est juste et bien. Ne cause aucun mal, aucun tort, aucune souffrance à qui que ce soit. Finalement ce à quoi Jean le Baptiste encourage la foule de gens c'est de vivre en faisant preuve de justice, d'amour, d'amitié et de bienveillance. Ce sont les attributs grâce

auxquels Dieu reconnaît ses enfants et pour lesquels il se réjouit et danse de joie.

À cette joie, il invite son peuple et ses enfants à participer pleinement. Ce que Paul reprend dans sa lettre aux Philippiens disant : réjouissez-vous dans le Seigneur, je le répète, réjouissez-vous.

Oui, bien-aimés, alors que notre monde est assombri par les soucis du lendemain, les incertitudes provoquées par la guerre et les troubles géopolitiques presque internationales. La montée du populisme, les fractures sociales et économiques, le dérèglement climatique... la maladie, la souffrance, la solitude. C'est au milieu de ces tumultes que Dieu se rend présent et vient au devant de nos attentes.

Quand il arrive, il brise les chaînes et dissipe les ténèbres. C'est cette attente de la libération, de la délivrance qui nous remplit de joie et renforce notre foi et notre espérance.

La période de l'Avent, c'est ça : l'attente active, non passive, du retour du Seigneur. Tout à l'heure, nous avons évoqué des actions concrètes qu'on attend de ceux qui engagent leur pas à la rencontre du Seigneur. Dans sa lettre aux Philippiens, Paul aborde la prière et l'action de grâce comme attitude également à adopter pendant l'attente du retour de notre Sauveur. Une attitude de prière qui ouvre un espace pour la paix dans notre intimité, dans notre cœur et dans notre foyer. N'est-ce pas ce dont nous avons besoin ?

Pour revenir à nos questions : L'amour, la joie, la paix, la restauration et la réconciliation sont ce que Dieu nous offre en cette période de Noël. Pour que chacun de nous, individuellement ou en famille, puisse progresser dans sa démarche à la rencontre de Jésus, notre Seigneur et notre Sauveur jour après jours.

Amen.

Moment musical

Cantique 612 : Toi qui aimes (1,4)

<https://www.youtube.com/watch?v=sB9jyXApFMw>

CONFESSION DE FOI

Nous croyons en Dieu !
Il s'offre à nous dans des textes anciens
Dont notre foi saisit la vérité pour aujourd'hui.

Nous croyons en Dieu !
Avec lui tout devient possible :
Il déplace nos montagnes.

Nous croyons en l'homme, Jésus,
Qui s'est abandonné à Dieu par amour
En lui demandant : « *Pourquoi* m'as-tu abandonné ? »
Traversant mes faiblesses, il me fortifie.

Il est semblable à nous : il est notre frère.
Il est sans pareil : il est notre Seigneur et Sauveur.

Nous croyons en l'Esprit et en son souffle d'espérance.
Par lui, tout un peuple se rassemble et danse de joie.

Par lui, nous disons avec assurance : « Le Royaume est là »

Le crois que ce Dieu Père, Fils et Esprit Saint,
qui renouvelle constamment la foi de ses enfants,
Parle encore aujourd'hui à son Eglise et au-delà.

Amen

ANNONCES ET OFFRANDE

Seigneur nous te rendons grâce pour ce moment où nous pouvons t'offrir une partie de nos biens. Bénis l'offrande de notre temps, de nos biens, de nos talents, pour l'avancement de ton règne et pour la gloire de ton nom. Amen.

Cantique 595 : Qui donc a mis la table (1)

SAINTE CÈNE

2 jeunes et 2 moniteurs.

PREFACE

Françoise : Que tiens-tu dans tes mains Célian ?

Célian : Du pain.

Françoise : Pourquoi du pain ?

Célian : Le pain est la nourriture du peuple de Dieu.

Françoise :

Nous nous souvenons de son séjour dans le désert, lorsque Dieu lui donna du pain à manger.

Nous nous souvenons du prophète Élie : il reçut du pain, et Dieu le réconforta sur la route.

Nous nous souvenons que Jésus fit asseoir cinq mille personnes sur une colline, et les nourrit avec du pain.

Il y a un mystère dans le pain. La graine a été mise en terre et a porté du fruit.

Son ensevelissement a produit des centaines de nouvelles graines.

Jésus a utilisé cette image pour lui-même.

John : Que tiens-tu dans ta main Julie ?

Julie : Du vin.

John : Pourquoi du vin ?

Julie : Le vin est la boisson de la fête.

John

Nous nous souvenons : les envoyés du peuple de Dieu en terre promise ramenèrent à Moïse une grappe de raisin si opulente qu'ils durent la porter à deux.

Nous nous souvenons du prophète Esaïe : il compare le peuple de Dieu à une vigne destinée à produire des fruits savoureux.

Nous nous souvenons de Jésus : à Cana, lors d'une noce, il a fait couler le vin à profusion pour que la joie ne tarisse pas. Il y a un mystère dans le vin. De la grappe cueillie, pressée et fermentée naît une réalité nouvelle.

Jésus a utilisé cette image pour lui-même. Il donne sa vie pour que naisse un monde plus humain, un monde de paix et d'amour. Il scelle avec nous une alliance nouvelle et définitive...Tous, nous sommes invités au festin de la vie.

INSTITUTION DE LA CÈNE (Fara)

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples.

Il prit du pain, et après avoir rendu grâce le rompit et le donna à ses disciples en disant :

Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de moi.

De même, il prit une coupe, et après avoir rendu grâce, la donna à ses disciples en disant :

Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Vous ferez cela en mémoire de moi.

PRIÈRE DE COMMUNION

Nous avons faim de ta présence, toi notre Dieu qui nous entends au plus profond de nous-mêmes. Et parce que tu sais combien nous avons besoin de toucher ceux que nous aimons, pour nous, tu t'es fait pain et vin afin d'entrer au plus profond de nos vies. Parce que tu sais combien nous avons peur de perdre ceux que nous aimons, tu viens à jamais emplir nos vies de ta présence infinie. Envoie maintenant Seigneur, ton Esprit saint, afin que tu sois parmi nous dans le partage de ce pain (+) et de ce vin. Amen

INVITATION A LA CÈNE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite. Voici la table que nous avons dressée, mais c'est lui qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que Dieu lui-même nous donne.

Venez, tout est prêt, nous sommes tous invités à former un cercle autour de la table du Seigneur.

FRACTION ET ÉLÉVATION

Le pain que rompons est communion au corps du Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle le nous rendons grâce est communion au sang du Christ.

DISTRIBUTION DES ÉLÉMENTS

COMMUNION

Le corps et le sang du Christ, donné et versé pour nous

Prière d'action de grâce et d'Intercession

Nous te rendons grâce, Seigneur notre Dieu, pour ce pain et ce vin, signes de notre communion avec toi.

Nous te rendons grâce pour le don de l'Esprit saint qui nous unit à toi et à nos frères et sœurs.

Nous te rendons grâce pour ce repas fraternel que nous avons pris ensemble.

A présent, nous nous tournons vers toi, pour que notre monde soit visité.

Nous prions pour ceux qu'il y'ait plus d'amour de justice et de paix.

Nous prions pour ceux qui souffrent de la maladie et de la solitude.

Nous prions pour nos jeunes et nos enfants, nous prions aussi pour nos aînés.

Nous prions pour les parents aussi. Pour notre famille respective et pour cette grande famille dans laquelle tu as réservé une place pour chacun et chacune.

Merci de nous avoir appelé tes enfants :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

Saynète des enfants : Le premier Noël de Sarah et David.

Il est né le divin enfant

Allumage de la troisième bougie de l'Avent

■

Ma petite lumière

Strophe 1

Ma petite lumière, je la ferai briller.
Ma petite lumière, je la ferai briller.
Ma petite lumière, je la ferai briller.
Chaque jour, chaque jour,
Chaque jour et de toute manière,
Je ferai briller ma petite lumière.

Strophe 2

Lundi, j'ai son amour immense,
Mardi, il me donne sa puissance,
Mercredi, il me remplit de sa paix,
Jeudi, il m'enseigne à prier,
Vendredi, je grandis dans la foi,
Samedi, il me remplit de sa joie,
Dimanche, l'Esprit de Dieu me libère,
Pour faire briller ma lumière.

EXHORTATION :

Soyez toujours joyeux, priez sans cesse, exprimez votre reconnaissance en toute circonstance, car c'est la volonté de Dieu pour vous en Jésus le Christ.

BÉNÉDICTION :

Que l'Eternel vous bénisse et qu'il vous garde
Que l'Eternel fasse luire sa face sur vous et qu'il vous donne sa grâce
Que l'Eternel tourne son visage vers vous et qu'il vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur avec nous. Amen.

Moment musical